

Presentación

Forma de citar este artículo en APA:

Bernal Zuluaga, H. A. (2023). Presentación. *Poiésis*, (45), 6-7. <https://doi.org/10.21501/16920945.4802>

La revista de divulgación *Poiésis* publica la segunda edición del 2023, el No. 45, en el año en que ha llegado la Inteligencia Artificial (IA) a revolucionar el mundo; apenas empezamos a ver los efectos de su uso, y uno de ellos ya afecta la producción académica y la escritura de artículos. Las editoriales se han tenido que preparar para enfrentar el uso de las IA, ya sea para bien o para mal. En esas estamos. La editorial ha sido realizada por un filósofo y docente de la Universidad de Antioquia y de nuestra Universidad; se trata del profesional Edison Francisco Viveros Chavarría, magíster en Educación y Desarrollo Humano de la Universidad de Manizales–CINDE y profesional en Desarrollo Familiar de la Universidad Católica Luis Amigó. Él nos presenta un interesante texto sobre la película colombiana “Los reyes del mundo”, de la directora Laura Mora Ortega, película disponible en Netflix que cuenta la historia de cinco jóvenes de la calle de Medellín enfrentados a la dura realidad de un país que se ha dedicado a la guerra y la expropiación de la tierra. El título de su texto es *Los reyes del mundo: danzando en contravía*.

En nuestra primera sección, “Colaboradores internacionales”, los lectores encontrarán dos artículos; el primero se titula *Esperanza como factor predictor de crecimiento postraumático en sobrevivientes al COVID-19*, en el que sus autores buscan determinar si la esperanza contribuye al Crecimiento Post Traumático (CPT), tomando en cuenta a una población que sufre los efectos de la pandemia. Un segundo texto se titula *“Un planeta con personas felices”: pistas acerca de la promoción humana en una fundación social en Bogotá D.C*; su autora realiza un ensayo etnográfico en una institución comunitaria ubicada en una zona periférica de la capital colombiana. El objetivo es describir algunos aspectos que apuntan a dar respuesta a la siguiente pregunta: “¿Qué es la promoción humana?”.

En la sección “Colaboradores locales” encontramos tres textos. El primero se titula *De la intervención psicosocial a la implicación psicosocial*, en el que sus autoras dan cuenta del abordaje de dos preguntas: ¿Qué se entiende por neutralidad en la intervención psicosocial? y ¿es posible transitar de la intervención psicosocial a la implicación-acompañamiento psicosocial? El segundo de los artículos de esta sección busca comprender las configuraciones o formas de amor-amar de las parejas en la sociedad actual, específicamente en las relaciones no monógamas: poliamorosas, swingers y abiertas. Su título es *Del amor romántico al amor libre. Configuraciones*

del amor en las relaciones no monógamas. El tercer artículo se denomina *El reconocimiento de las víctimas del conflicto armado colombiano*, en el que su autora pretende identificar y comprender los procesos de reconocimiento experimentados por las víctimas de dicho conflicto en los territorios de Caldas y Sucre.

En la tercera de nuestras secciones, denominada “Colaboradores nacionales”, encontramos un artículo. En él se revisan las características técnicas y las propiedades psicométricas que deben tener los instrumentos psicológicos, para su uso seguro y ético. Su título es *Calidad psicométrica de un instrumento: breve revisión*. En la sección “Grupo operativo” encontramos un aporte. Su título es *El rol del coordinador y las emociones que los acompañan*, en el que sus autores reflexionan sobre las distintas etapas y sentimientos en los cuales se ve inmerso un coordinador al trabajar con los distintos grupos operativos con los que establece un vínculo significativo.

Por último, en nuestra sección “Lectura de ensayos”, encontramos un artículo de los estudiantes que participaron en la Jornada Académica de la Facultad; se titula *Hace falta el olvido. Levedad mnémica y salud mental*, en el que su autora argumenta la idea de una necesidad del olvido en la búsqueda de justicia en el marco de los procesos de verdad, justicia y reparación que se realizan en Colombia con la Jurisdicción Especial para la Paz. Se propone en el artículo el concepto de *levedad mnémica* y se lo desarrolla a partir de la filosofía de Paul Ricoeur, la psicología cognitiva de la memoria, la Teoría General de Sistemas (TGS) y la terapia narrativa. Esperamos que disfruten de este nuevo número de la revista *Poiésis*.